

Dejan ir Estados mejora en calificación.- Moody's

AMIN VERA Y ERNESTO SARABIA

MÉXICO.- La falta de transparencia y disciplina fiscal, los incumplimientos en el pago de deuda y la carencia de un mercado de bonos suficientemente líquido impidieron que los gobiernos locales se beneficiaran del aumento en la calificación crediticia de México.

Un estudio de la calificadora Moody's indica que las transferencias federales hacia los Estados y municipios se han incrementado significativamente en los últimos años, pero dicho flujo no se ha traducido en una mejora de sus finanzas.

De hecho, el acelerado crecimiento en el gasto de las administraciones subnacionales

ha incrementado el déficit y el nivel de endeudamiento de las mismas.

Para Fernando Butler, ex presidente del Colegio Nacional de Economistas, parte del manejo irresponsable de las finanzas locales se debe a que no existen los incentivos para que las entidades mejoren su propia recaudación.

“Hay una cuestión política muy perversa, en la que quien asume el costo social de, por ejemplo, actualizar el catastro y empezar a cobrar el predial no es necesariamente quien disfruta de mayores ingresos, sino la Administración siguiente”, dijo el especialista.

David Colmenares, experto en finanzas estatales, dijo que

los gobiernos locales no se benefician de la mejora en la calificación del País porque padecen una crisis fiscal y tienen facultades impositivas poco relevantes.

El 5 de febrero pasado, Moody's informó que había decidido elevar el rating de los bonos soberanos del Gobierno de México a A3, desde Baa1, con perspectiva estable.